

Editorial

Engagez-vous, citoyens !

Comme elle s'y était engagée, la Fabrique Citoyenne de Mauguio Carnon a prolongé son action au-delà des dernières élections municipales. Rebaptisée Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or, en avril, elle s'est constituée en association.

La Fabrique a pour vocation première de fédérer et de soutenir toutes les énergies qui œuvrent à faire émerger des projets de démocratie participative et de citoyenneté active. Elle s'appuie pour cela sur ses 4 élus municipaux, dont 2 élus communautaires, et sur ses partenaires et élus des 7 autres communes de l'agglomération du Pays de l'Or.

Face à une défiance légitime à l'égard des partis traditionnels et pour ne pas laisser le champ libre aux démagogues et aux extrémistes, les citoyens doivent reprendre leur destin en main. La Fabrique leur permet de se réapproprier le champ politique, dans un souci d'humanisme, d'intérêt général, de bien-vivre ensemble, de respect de la planète et de son environnement.

La Fabrique vous tiendra informés plusieurs fois par an grâce à son journal tiré à 15 000 exemplaires. C'est un grand défi, difficile à relever et financièrement onéreux, mais nécessaire pour faire face aux outils de propagande réalisés à grands frais d'argent public par les diverses collectivités (mairies, agglomération, département...).

La Fabrique connaît déjà un large engouement auprès des citoyens. En témoigne, dans son local de Mauguio, l'intense activité de ses divers ateliers : action citoyenne et politique, action culturelle, jardins partagés, circuits courts, échange démonétisé de services, écrivain public, protection du patrimoine, protection de l'environnement... Le 30 mai prochain, nous organiserons, sous la forme d'un festival, une grande fête de la citoyenneté avec débats, rencontres, expositions, spectacles pour enfants et concerts. Un grand rendez-vous où se retrouveront nombre d'associations venues de toute la région.

Daniel Bourguet,
Président de La Fabrique
Citoyenne du Pays de l'Or

Quel Pays de l'Or pour nos enfants ?

La liste des projets en cours, susceptibles de remodeler profondément notre territoire pour des décennies, n'a peut-être jamais été aussi longue qu'aujourd'hui. Révision du Scot (schéma de cohérence territoriale), lancement de l'agenda 21, création d'un PCET (plan climat énergie territorial), projet de territoire « Pays de l'Or 2030 », vote de la loi sur la transition énergétique, lancement de l'opération de la « Font de Mauguio », travaux de la ligne à grande vitesse et du doublement de l'autoroute, projet de métropole Montpellier-Nîmes-Alès, sont ainsi autant de sujets actuellement ouverts sur les bureaux des élus, des mairies et de l'agglomération du Pays de l'Or.

Chacun peut s'exprimer

Les choix stratégiques et les décisions concrètes qui en découlent, impacteront pour longtemps nos paysages, notre économie, notre qualité de vie et notre quotidien.

Au-delà des réflexions techniques parfois nécessaires, il est des questions simples pour l'avenir, sur lesquelles tout un chacun peut s'exprimer :

- Voulons-nous préserver notre qualité de vie, construite sur un fragile équilibre, à la fois proche de la nature et de la ville ?
- Voulons-nous vivre en ville demain, dans un vaste espace



urbanisé continu de Lunel à l'ouest de Montpellier ?

- Devons-nous poursuivre les constructions sur des terres agricoles qui pourraient nourrir nos enfants demain ou privilégier la requalification des quartiers existants vieillissants ?

- Voulons-nous rester maîtres du destin de notre territoire et de son foncier, ou bien acceptons-nous de laisser à d'autres le pouvoir de décider ?

- Voulons-nous un territoire soucieux de mettre en œuvre les changements qui s'imposent sur le plan environnemental et préparer ainsi un avenir durable pour nos enfants ?

Aujourd'hui, les élus du Pays de l'Or (agglomération, mairies,

département), ont sans doute une occasion unique d'innover, de sortir de la politique à sens unique traditionnelle, de montrer l'exemple, en consultant largement la population sur des questions simples mais fondamentales quant à l'avenir de notre territoire et de ses habitants.

Des citoyens acteurs

La politique moderne ne s'arrête plus, en effet, à la sortie de l'isoloir. Elle se construit tous les jours et les citoyens doivent en devenir les premiers acteurs... D'après un récent sondage, une majorité de Français (55%) juge "prioritaire" que les pouvoirs publics tiennent "davantage compte de l'avis des citoyens avant de prendre des décisions".

L'étang de l'Or peut encore être sauvé // page 2

Dynamiser le centre ville de Mauguio, c'est possible // page 3

Surfacturations d'eau, ne trinquons plus ! // page 4

Réforme des rythmes scolaires. Mauguio école payante // page 3

Raccourcir les circuits pour consommer responsable // page 4

Saint-Aunès est une île ! // page 2

Inondations, tout va très bien Monsieur le Ministre // page 3

Atelier « Aide administrative, écrivain public » La Fabrique vous aide // page 3

Entendre les Carnonnais // page 4

Partager les jardins, le bon plan(t)

Les jardins partagés sont l'une des activités très dynamique de « La Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or ». L'idée, pour ne pas dire la graine, a été semée durant la dernière campagne électorale. Elle a « levé » sur un terrain collectif, convivial et fécond situé un peu avant le gué de la Balaurie à Mauguio. Le tracé des parcelles en forme de fleur dont les pétales délimitent des espaces individuels de 30 m², montre d'emblée que l'on n'est pas dans un jardin ordinaire. La production n'est pas la finalité première. La découverte, l'apprentissage, la convivialité l'emportent sur le souci des volumes de production.

L'objectif est de permettre à tous d'apprendre à cultiver sans utiliser engrais chimiques ni

pesticides. Sur les larges parcelles collectives qui entourent les pétales on expérimente, en plus des techniques traditionnelles, la culture sur paille, sur buttes, ou la permaculture.

L'action citoyenne au jardin, c'est permettre à chacun d'observer, d'expérimenter, de comprendre comment faire pour que la terre redevienne vivante.

C'est ainsi qu'un engrais vert a été semé collectivement, un atelier a permis d'apprendre à composter les déchets, les « jardiniers » plantent ensemble et partagent leurs savoirs.

Suite en page 2



Le plaisir de travailler la terre ensemble, de récolter ses légumes, de faire des expériences et d'apprendre avec les autres.

Environnement

L'étang de l'Or peut encore être sauvé

Vision d'horreur cette année sur les marais de Candillargues où le niveau d'eau a tellement baissé que le marais a reculé de deux cents mètres. Après des longs mois de sécheresse sur la région, on ne peut que déplorer l'état catastrophique de ce patrimoine naturel. Le taux de salinité est d'environ de 35g à 39g au litre, sans compter les nitrates, phosphates et l'azote.

Un projet pour sauver l'éolienne de Candillargues

L'association de citoyens et de contribuables de Candillargues Côte de la Palus et la Fabrique Citoyenne peaufinent un projet de réhabilitation de l'éolienne qui va être présenté aux diverses administrations : préfecture, ministère de la culture, Drac, fondation du patrimoine... Comme il y a un puits bâti sous le château d'eau, sa réhabilitation permettra de faire revivre le canal de Candillargues (mort depuis bien longtemps) et d'amener de l'eau douce dans les marais et dans l'étang de l'Or. Un outil propre et durable.

Depuis des années, seule la société de chasse essaye de maintenir de l'eau à l'aide d'un forage. Mais le coût en électricité est très lourd. La commune a donné des subventions pour pouvoir payer les factures, elle préfère cela plutôt que de remettre en service ce magnifique outil qu'est l'éolienne de Candillargues (voir encadré).

La pêche menacée

Il faut par contre faire un curage du canal de Candillargues et supprimer le barrage anti sel qui se trouve à l'embouchure de ce dit canal. Cet ouvrage à l'endroit où il se situe coupe l'écosystème. Le zooplancton et le phytoplancton ne peuvent plus accéder au canal et aux marais par le biais des martelières. La vie piscicole n'existe plus dans ce canal car il n'y a plus de frayères, donc plus de reproduction. De plus, pendant les hivers rigoureux, les poissons trouvent refuge dans le canal. La pêche aux anguilles et autres poissons et crustacés sur l'étang, les rivières et canaux en est gravement menacée. Il en est de même pour la cistude d'Europe, cette tortue aquatique protégée par la convention de Was-



Réhabilitée, l'éolienne de Candillargues, permettrait d'amener de l'eau douce dans l'étang de l'Or et dans les marais.

ington qui vit dans ces milieux humides. L'étang de l'Or est en train de mourir, la chasse ancestrale au gibier d'eau aussi. Il faut réagir vite car dans quelque temps la situation sera irréversible. L'étang de l'Or ne doit pas devenir une poubelle. Il faut qu'il soit la fierté de nous tous.

Sylvie Garcia-Guinvar'ch élue municipale et communautaire de Candillargues, et Marielle Brotini, Francis Garrido

Démocratie participative : Mauguio a encore des efforts à faire

En écho à la campagne de promotion de la démocratie participative de la Fabrique Citoyenne, le maire de Mauguio a publié un article sur la démocratie participative qu'il entendait mettre en place sur la commune.

Mais lors du conseil consacré au vote du règlement intérieur du conseil municipal, les élus découvrent que ce règlement stipule que le public n'a pas le droit de parler ni de se manifester lors des séances du conseil municipal. Daniel Bourguet interroge alors le premier magistrat de la commune sur cet article et demande qu'il soit modifié afin qu'en amont de chaque conseil municipal le public pose les questions

de son choix à l'assemblée des élus réunis. La réponse fut cinglante et sans débat : « les gens nous ont élus, nous sommes leur porte-parole dans cette assemblée, ils n'ont pas à intervenir. M Bourguet, nous n'avons pas la même définition de la démocratie participative... » Eh bien non, Monsieur le Maire, votre vision, celle qui est définie



dans votre réponse, s'appelle la démocratie représentative qui est un peu le contraire de la démocratie participative.

Elections départementales, de nouvelles règles du jeu

Les élections départementales (ou cantonales) auront lieu les 22 et 29 mars 2015. Le conseiller général sortant du canton de Mauguio est Yvon Bourrel, maire de Mauguio Carnon. En mars 2015, le canton ne sera pas le même, il sera augmenté des communes de Palavas et de Valergues, ce qui fera un canton de

44000 habitants au périmètre strictement calqué sur celui de l'agglomération du Pays de l'Or. Pour atteindre un objectif de parité au Conseil Général, les cantons ont été agrandis, leur nombre a été divisé par deux, et sur chaque canton nous élirons 2 conseillers généraux, un homme et une femme et 2 suppléants

homme et femme. La Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or soutiendra des candidates et candidats sur ce canton. Ce sera peut-être la dernière élection cantonale avant la fin des départements prévue en 2020.

Pour voter, inscrivez-vous avant le 31 décembre !

Saint Aunès est une île

A Saint-Aunès, 75 % des actifs sortent de la commune pour se rendre sur leur lieu de travail, pour plus de la moitié à Montpellier. Ils utilisent quasi exclusivement leur voiture. Mais comme les axes desservant Montpellier sont très encombrés aux heures de pointe, les Saint-Aunésois ont tendance à emprunter les chemins communaux qui n'ont ni tracés, ni gabarits adaptés au trafic actuel.

Pourraient-ils utiliser d'autres moyens de transport, bus, train bicyclette ?

Il y a 3 ans, le schéma d'orientation pour le territoire (Scot) a établi des préconisations pertinentes afin d'améliorer l'offre de service des lignes de transport public. Parmi celles-ci des fréquences tous les quarts d'heure aux heures de pointe et toutes les demi-heures aux heures creuses, ou des horaires adaptés dans certains cas (navette aéroport, rabattement vers le TER) ; une amplitude suffisante (de 7 heures à 21 heures) : des lignes rapides et régulières, avec des itinéraires adaptés.

Las, les années passent et il n'y a toujours qu'un bus toutes les 3 heures en semaine pour un temps de trajet de plus de 50 mn jusqu'à la gare de Montpellier !

Exit le bus. Quid du train ? Malgré l'augmentation du trafic TER, seuls 4 trains en direction de Montpellier s'arrêtent à la gare de



A la gare de Saint-Aunès seulement quatre TER s'arrêtent chaque jour.

Saint-Aunès et 20 marquent l'arrêt à Baillargues !

Alors, la bicyclette serait-elle une solution ? Non plus. Saint-Aunès ne dispose d'aucune piste cyclable permettant de rejoindre les pistes des communes alentour. Tout est écrit dans le Scot. Il est grand temps de passer à l'action !

Jean Michel Préget, conseiller municipal de Saint-Aunès et conseiller d'agglo

Forum Saint-Aunès

Les membres de la liste « Agir ensemble pour Saint-Aunès » prolongent la dynamique créée par la campagne municipale avec l'association « Forum Saint-Aunès ». Celle-ci entend organiser des rencontres, des activités, des débats et développer la qualité de vie dans la commune de Saint-Aunès.

L'association vise à diffuser l'information relative à la vie municipale et aux conseils d'agglomération du Pays de l'Or puis à collecter vos réactions et propositions. Nos 4 élus en seront le relais. www.forum-saint-aunes.fr

A9 : mobilisés pour moins subir

L'association de défense du patrimoine (ADPMA9) a lancé une pétition avec les élus de Saint Aunès et de La Fabrique. Elle réclame des modifications au

projet pour réduire les conséquences environnementales et pour la santé. Signer la pétition : georges.fandos@wanadoo.fr

PARTAGER LES JARDINS, LE BON PLAN(T), suite de la page 1

Les enfants disposent d'une place à eux dans ces jardins, proche de la parcelle des parents. Le libre choix leur est laissé sur leur "petit bout de terre" où déjà radis et fleurs ont commencé à pousser. Situés chemin du Mas de Fabre, à droite avant le pont sur la Balaurie, les jardins de La Fabrique du Pays de l'Or sont ouverts à tout jardinier expérimenté ou débutant

sur des parcelles individuelles, mais aussi collectives. Pour fonctionner de façon participative et respectueuse de chacun, une charte a été rédigée collectivement pour assurer le bon fonctionnement des jardins. Les membres adhérents en reçoivent un exemplaire et s'engagent à le respecter lors de l'inscription.

Danielle Carlier, Sylvie Raynal

Modalités d'adhésion :

- être membre de La Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or (association loi 1901).
- cotiser spécifiquement aux jardins pour un an minimum :
- pour une parcelle individuelle d'environ 30 m² avec accès aux parcelles collectives.
- ou pour une parcelle collective uniquement.

Ces cotisations englobent essentiellement la consommation d'eau qui provient du Bas Rhône Languedoc, sa répartition est gérée collectivement.

Contacts : Linda Le Flem, Sylvie Raynal, Joël Conreaux jardinspartages@la-fabrique-citoyenne.org

Dynamiser le centre ville de Mauguio, c'est possible !

Sur la Grand Rue, le désormais célèbre « bail à céder » est en passe de détrôner les commerces avec l'amer constat que les repreneurs manquent à l'appel. On assiste inexorablement à un phénomène de lente transformation en cité-dortoir.

Pourtant le dynamisme du centre-ville est primordial. Il conditionne le jugement global que l'on se fait d'une ville. Nombre d'exemples en France mais aussi en Europe ont vu les municipalités prendre des mesures pour redynamiser leurs centres-villes en concertation avec les associations de commerçants.

L'exemple de Mons en Belgique est intéressant. En 2012 le collège communal (mairie) a décidé d'une taxe pour les commerces

en périphérie, d'une autre sur les locaux commerciaux maintenus vacants dans le centre-ville et d'un florilège de mesures incitatives pour les enseignes pariant sur le centre ville. Le bourgmestre de Mons avait compris que sans centre-ville attractif la faisabilité de tout projet de développement urbain était fortement remise en question.

Internet

Si les initiatives belges ne sont pas toutes applicables en France, force est de constater que la concertation et la réflexion entre acteurs économiques et politiques permettent d'imaginer des solutions rapides et efficaces. Il n'y a pas de fatalité économique, seulement des volontés politiques. Les idées d'initiatives nouvelles

ne manquent pas.

On pourrait, par exemple, utiliser l'outil Internet pour mettre au service des Melgoriens une plateforme de vente en ligne regroupant les commerçants et artisans de la ville et offrir un service de livraison mutualisé pour les commandes effectuées sur Internet.

La zone de chalandise des commerçants s'en trouverait amplifiée amenant une meilleure rentabilité et la pérennité des commerces. Se mettrait alors en place un cercle vertueux. Internet permettrait de maintenir l'activité économique au centre-ville, et, plus important encore, conduirait à préserver et à animer le lien social.

Innover sur la rencontre entre demande et offre au niveau local,



Endiguer le déclin du centre ville grâce à une nouvelle dynamique

c'est rappeler aux habitants de Mauguio la qualité et la diversité de l'offre de produits et de services proposés par nos commerçants et artisans.

C'est aussi un acte citoyen et solidaire destiné à préserver les atouts de notre ville mais également une réponse pratique aux problèmes des Melgoriens travaillant sur Montpellier avec des temps de trajets domicile travail de plus en plus longs. Mauguio

dispose d'atouts considérables, il serait dommage que la seule réponse apportée à son développement soit une urbanisation ne tenant pas compte de facteurs sociologiques et écologiques. Remettre l'humain au cœur des enjeux de notre cité nous éviterait bien des erreurs.

Pourquoi ne pas saisir cette chance ?

Clémence Fuchs et Zina Bourguet

Inondations : tout va très bien, Monsieur le Ministre

Vu à la télé aux côtés du ministre de l'intérieur, le maire de Mauguio Carnon affirme avoir bien géré les inondations de septembre. Mais en coulisse, Monsieur le Ministre, la réalité est toute autre :



A chaque épisode cévenol sévère des Melgoriens sont atteints dans leurs biens.

- Un immeuble neuf inondé, des habitants abandonnés : leurs élus leur répondant qu'ils ne sont pas responsables. Pourquoi alors avoir donné un permis de construire là où pendant des mois, été comme hiver, les entreprises ont pompé jour et nuit sans jamais parvenir à assainir le chantier ?

- Les garages souterrains des constructions récentes sous l'eau : est-il vraiment raisonnable d'aménager des sous-sols d'immeubles à Mauguio ?

- A Carnon ouest, le grand parking et les bassins de rétentions se sont déversés dans les rues du Jeu de Boule et des 4 fondateurs (jusqu'à 1,12 m!). Un des bassins déjà sous-dimensionné, va être divisé par deux pour l'hôtel de luxe en construction sur la plage.

- Toujours à Carnon, les administrés inondés n'ont pas eu droit à la visite ni à la compassion de leurs élus.

Le pompon revient à l'école des Garrigues. Le réfectoire est la salle de secours dédiée en cas de catastrophe. Les enfants et leurs enseignants s'y réfugient mais l'eau monte dangereusement. Appel au secours à l'adjoint à la sécurité qui répond qu'ils ne sont pas les seuls, que leur tour viendra. Dans la nuit, sans électricité,

petits et grands attendront patiemment les premiers pompiers qui n'arriveront que vers 21h30... mais sans les véhicules nécessaires à l'évacuation des enfants. Ce n'est que vers 23h qu'ils rejoindront enfin le Zénith.

Qui contrôle quoi ?

Les chantiers de la ligne LGV et du doublement de l'A9 facteurs aggravants, tout comme les cours d'eau et fossés non entretenus à l'approche de l'automne ; un agriculteur peu scrupuleux qui creuse dans la berge du Salaison une tranchée pour partie responsable de l'inondation des habitations en aval ; une extension galopante des surfaces imperméabilisées avec la construction de nouveaux lotissements (1000 nouveaux logements en projet à la Font de Mauguio... la bien nommée ?) : sans une réelle prise en main du dossier des inondations par les élus, les Melgoriens n'ont pas fini de boire la tasse. Plus que jamais, il y a urgence à procéder à un vrai recalibrage des rivières et à la création de bassins de rétention en amont de la commune.

Pays de l'Or Agglomération : bientôt un groupe autonome

A l'issue des élections municipales et du renouvellement des élus communautaires, notre agglomération a changé de président au profit de Stéphan Rossignol, maire de la Grande Motte.

Une autre gouvernance

Des élus de l'ensemble du territoire dont ceux de la Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or ont soutenu ce changement, non pas pour des raisons partisanes ou politiciennes, mais uniquement sur la base de la profession de

foi du nouveau président qui s'engageait pour une autre forme de gouvernance et pour un véritable projet de l'intercommunalité.

Ces élus sont en cours de constitution d'un groupe au sein de l'assemblée communautaire, un groupe autonome qui ne sera pas pieds et poings liés à des majorités municipales mais qui se revendique toujours de la majorité intercommunale qu'ils ont contribué à mettre en place.

Ce groupe fera un bilan au bout

d'une année et il communiquera alors très largement sur le fonctionnement, le projet et la gouvernance de l'agglomération du Pays de l'Or.

L'enjeu est de taille puisque les compétences de cette collectivité concernent des sujets majeurs tels que le développement durable, les transports, l'environnement, l'agriculture, l'économie, l'emploi, l'eau et l'assainissement, la gestion des déchets, la restauration scolaire...

Daniel Bourguet, Hervé Bérard conseillers d'agglomération

Réforme des rythmes scolaires : Mauguio, école payante

Nous ne sommes pas tous égaux en Pays de l'Or. A Mauguio, 18 mois de travail avec parents et enseignants ont été balayés d'un revers de main. Après les élections, bien sûr ! Motif invoqué par le maire pour justifier la facturation aux parents des activités périscolaires : un soi-disant désengagement soudain de la CAF. Argument réfuté par écrit par le directeur en colère de ladite CAF. A Mauguio, donc, l'école publique devient payante, mais pour quel genre d'activités ? Quelle qualité ? Quelle formation des animateurs ?

Et ailleurs ?

Certaines communes comme la Grande Motte ou Madaison appliquent la gratuité du temps périscolaire. D'autres comme St

Aunès et Lansargues ont choisi de regrouper toutes les activités le vendredi après-midi, ce qui est contraire à l'esprit de la réforme.

La Fabrique Citoyenne invitera tous les parents d'élèves, enseignants et élus de l'agglomération du Pays de l'Or pour faire un bilan en fin d'année scolaire. Tous les sujets seront évoqués : prix, qualité des activités, bilan sur les enfants eux-mêmes...



Les activités périscolaires sont payantes à Mauguio, gratuites ailleurs. Pourquoi ?

Brèves

Rédiger des courriers, négocier ou tout simplement remplir des formulaires indigestes : un casse tête ! La Fabrique vous aide avec l'atelier « Aide Administrative, écritain public ». Contact : 06 16 26 13 37 ou contact@la-fabrique-citoyenne.org.

Après la réunion d'information le 2 juillet où le public n'avait pas pu s'exprimer, le premier atelier thématique sur la Font de Mauguio, le 14 octobre à Morastel, n'a toujours pas permis de débattre sur le bien fondé d'un projet pour le moins contestable.

La future gare TGV à la Mogère n'a aucune justification sociale et économique. Quant au bilan environnemental, il serait désastreux. Elle sera construite en zone inondable, et, selon le rapport d'enquête, elle va « accroître le trafic en voiture particulière ». Génial !



Entendre les Carnonnais

Un vent de liberté souffle de la mer. Au lendemain des élections municipales, l'association « Carnon libre » a repris un combat en sommeil depuis quelques années, celui de l'indépendance de Carnon. Une aspiration qu'il faut entendre : Carnon est séparée de sa commune de tutelle par 12 km de route, une lagune et la commune de Pérols. Les habitants de Carnon ont peu de centres d'intérêts communs avec Mauguio, d'autant qu'il n'y a pas de lien facile. Les Carnonnais se sentent oubliés.

Vache à lait

Pourtant, Carnon, avec ses magnifiques plages, son port de plaisance et son port fluvial, est le joyau d'une commune qui n'y voit qu'une « vache à lait ».

Face au malaise légitime que ressentent ses habitants, des solutions existent. La Fabrique Citoyenne a des réponses concrètes : un maire adjoint carnonnais, avec son bureau à demeure à Carnon ; des services administratifs et techniques plus autonomes et mieux équipés ; un conseil consultatif de citoyens pour traiter des dossiers carnonnais ; une permanence et une présence régulière du maire à Carnon ; une comptabilité analytique des comptes de la commune qui permette d'analyser les revenus et les besoins spécifiques à ce quartier coupé et éloigné de la ville centre. Si rien n'est fait, nos élus porteront la responsabilité d'une possible amputation de notre commune.

Daniel Bourguet

Transition énergétique : faire du Pays de l'Or un site pilote

La Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or a entrepris d'initier sur son territoire un projet coopératif de production d'énergies renouvelables. Pour ce faire, il a été créé en son sein un atelier « EnR » (comme Energies Renouvelables) composé des adhérents passionnés par le sujet et surtout ayant « la volonté de faire ». En cela, La Fabrique anticipe l'application du Plan Climat Energie Territorial (PCET) voulu par notre Agglomération et dont cette dernière vient d'achever le diagnostic préalable.

Associant collectivités, citoyens, agriculteurs et autres acteurs locaux, ce type de projet est une

réponse aux attentes d'appropriation de la production d'énergie au niveau local et à l'optimisation de ses retombées économiques.

Pour mener à bien notre projet, nous devons choisir parmi les modes de production adaptés à notre terroir : éolien, photovoltaïque, thermique, biomasse. Pour cela, nous serons conseillés par Enercop, coopérative solidaire qui ne commercialise que l'électricité issue de ces modes de production, ainsi que par tous les citoyens intéressés par ce projet fédérateur.

Après avoir établi le montage juridique et financier, il nous faudra trouver les espaces de

production ad hoc. A cet effet nous faisons d'ores et déjà appel à nos fidèles lecteurs du Pays de l'Or !

Il nous faudra ensuite procéder à la promotion du projet auprès des collectivités, des entreprises et des citoyens qui voudraient y investir financièrement, puis à la création de sa structure juridique porteuse, à la recherche d'opérateurs et enfin à l'établissement du dossier administratif d'autorisation pour la construction et l'exploitation des ouvrages correspondants.

Un projet ambitieux, exaltant, à la hauteur de notre ambition pour le Pays de l'Or.

Bertrand Coisne



Tous les citoyens intéressés par la production d'énergie renouvelable peuvent nous rejoindre sur ce projet fédérateur.

Surfacturations d'eau, ne trinquons plus !



Victime de surfacturation d'eau ? Contactez-nous pour mener une action de groupe et interpeller les services concernés.

De nombreux citoyens nous ont contactés après avoir reçu un courrier les informant d'une consommation anormale d'eau. Certains se retrouvent à devoir payer à Véolia-Saur des factures considérables, sans commune mesure avec leur consommation habituelle.

Souvent évoquées, des suppressions pratiquées ces derniers mois par le distributeur. On peut alors supposer que ces multiples fuites ont vraisemblablement une même origine qu'il convient de déterminer précisément.

C'est pourquoi la Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or invite toutes les personnes concernées à nous contacter afin de mener une action de groupe pour interpeller les services concernés. Vous pouvez laisser vos coordonnées et vos remarques à : collectifeaumauguio@gmail.com

Raccourcir les circuits pour consommer responsable

Un atelier « Circuits Courts et de Proximité » vient de démarrer à la Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or. Il répond à la volonté grandissante des citoyens de se tourner vers de nouveaux modes de consommation. Ces consommateurs sont demandeurs d'une meilleure qualité de vie, d'un meilleur contrôle des produits consommés et de plus de transparence quant à leur provenance.

La réduction des intermédiaires entre le producteur et le consommateur (circuits courts) associée à la proximité géographique (circuits de proximité), contribuent au développement économique local tout en faisant la promotion des produits régionaux. Le contact humain direct avec les producteurs instaure une relation de confiance et un engagement

sur la qualité des produits. Déjà, viandes, légumes et autres plants issus de l'agriculture biologique commencent à transiter par nos locaux, à des tarifs plus que raisonnables.

Pour en bénéficier, une seule condition : rejoindre la Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or.

Pour tout savoir, deux possibilités :

- Consulter notre site : www.lafabriquecitoyennedupaysdelor.com rubrique « Circuits courts et de Proximité ».

- Venir nous rencontrer au local de la Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or : 16 rue de la Portette à Mauguio, les mardis, jeudis et dimanches de 10h à 12h.

Simone Grès, conseillère municipale

TROC : Tous Réunis On Consomme autrement

Dans une société consumériste peut-on consommer autrement ? La Fabrique Citoyenne répond par l'affirmative en mettant en place un système permettant d'échanger des compétences, des savoir-faire et des produits avec d'autres membres de l'association.

Le but est de développer une économie solidaire et locale par un réseau d'entraide et d'aider chacun à prendre conscience de ce qu'il peut offrir à d'autres personnes.

Autour de ce principe, nous organiserons bourses d'échanges, covoiturage, système de troc local, etc. Chaque membre pourra ainsi

profiter de biens et de services en offrant à son tour les siens, soit ponctuellement lors d'une bourse d'échange, soit à plus long terme.

Pour pouvoir tous consommer équitablement, contrôler l'équilibre et ainsi favoriser la solidarité et le lien social, nous utiliserons notre propre unité monétaire unique, que l'on ait une tâche qualifiée ou non.

Rejoignez-nous pour mettre en place ce mode de consommation solidaire et citoyen que l'on pourrait appeler le « Troc », acronyme de « Tous Réunis On Consomme autrement ».

Marie-Hélène Kieser

La Fabrique Citoyenne donne la parole à Daniel Villanova, auteur engagé



Pour son premier spectacle, La Fabrique Citoyenne du Pays de l'Or ne pouvait rêver plus belle affiche ni meilleur public. Salle comble, fin octobre et ovation pour le comédien Daniel Villanova et son hilarant one man show « La croisade des rabats-joie - No gazaran » !

Auteur engagé, Villanova pourfend depuis 30 ans les injustices et les turpitudes de nos dirigeants.



L'humour comme action politique : un programme auquel souscrit pleinement La Fabrique. L'artiste s'est félicité du soutien que lui apportent les associations, largement plus enclines à l'inviter que les services culturels des municipalités.

Il n'était pas venu à Mauguio depuis trop longtemps...